

La diputada *light*

AXEL AVILÉS GUZMÁN *

Crónica de una deserción anunciada. Para la Comunidad nacional, especialmente quienes seguimos de cerca el quehacer legislativo, desde hace ya muchos meses era evidente que en la mayor fracción de oposición, se estaba gestando la salida de una joven diputada que, al parecer, una vez elegida, no entendió o no compartió una serie de lineamientos que, por más que los quiera justificar hoy, son los que la llevaron a adueñarse de esa curul en mayo del 2006.

Lástima que esas disconformidades nunca las planteó cuando fue postulada, y su Partido le preparó, financió y respaldó una campaña que a la postre, la convertiría en la "diputada cumiche" de esta legislatura. En la euforia por su candidatura, esta joven firmó y juró respetar una serie de principios y normas que se comprometía a respaldar, e incluso, renunciar a su curul si decidía no continuar en las filas del Partido. Hoy se desdice.

Desde el inicio, cuando aparecía en portadas de revistas de moda, y fue ensalzada por sus encantos físicos —que los tiene tanto por tirtos y troyanos; se le sentía transpirar superficialidades que le llevaron posteriormente, a integrarse al mundillo de la farándula nacional y ocupa, desde entonces, constantes comentarios en publicaciones intrascendentes que le destacaban su participación en una u otra actividad, con este u otro vestido, cartera y zapatos incluidos.

La legisladora fue puntual asistente a las fiestas de blanco, de negro y por lo visto, a las de verde, que al parecer le sentaron aún mejor. Hasta se le mencionaba como novia de algún precandidato para soñar con el cargo de Primera Dama. Es invitada exclusiva del Poder Ejecutivo en sus actividades informales. Modelaba en pasarelas y bailaba en las tribunas coreando ¡NO!. Solo nos faltó verla en bailando o cantando por un sueño. Lo irónico es ver todo ese circo en medio de tantas penurias por las que atraviesa el país. El mundo rosa y de espectáculo no formaba parte del Código de Ética del PAC.

Probablemente, este desenlace esperado, deje algunas lecciones en nuestro país: se confirma aquello de *divide y vencerás* (¿habrá ahora un G38 + 1?). El gobierno apostó a una estrategia que le dio sus frutos. A los Partidos (todos), les queda la espinita de cómo garantizar que no se les salgan algunos gatos del canasto. La madurez sigue siendo una cualidad que solo lo da los años. Decía mi abuela que, "el que con güilas duerme..." No es el primer Partido que ha sido utilizado por algunos para llegar a la Asamblea Legislativa y una vez ahí... si te vi, compañeros, no me acuerdo.

Finalmente, nuestro imperfecto sistema electoral, solo permite votar "chorreado" para diputados. Quien vota por el Partido X, no tiene posibilidad de escoger sus candidatos a que le representen; por lo tanto, debe resignarse a votar por todos los escogidos en asambleas partidarias, incluyendo, postulantes *light* que luego evolucionan en diputados *light*, con las consabidas decepciones e incumplimientos a quienes les eligieron. □